
高齢者総合福祉施設 風早の家 

平成 30年度 第 2回運営推進会議 議事録 

開 催 日 時  平成３０年７月３０日（月） 

開 催 場 所   （高齢者総合福祉施設 風早の家内）旧 認知症デイサービス 機能訓練室 

出 席 者 

【ご利用者】０名 

【家族代表】２名 

（小規模多機能 にじいろ ・ 特別養護老人ホーム 風早の家 各１名） 

【地域包括センター 北条】１名 

【松山市役所 介護保険課】１名 

【法人 理事・評議員】３名 

【地域の方】町内会長 民生児童委員 

【事 業 所】（施 設 長） 近藤 浩之 

（風早の家） 坂田 毅 

（か し ま） 中山 幸恵 

（にじいろ） 杉森 理代・宮本 武 

配 布 資 料  あり 

 

 

 

高齢者総合福祉施設 風早の家  全体会 

開会あいさつ 

（施設長 近藤浩之） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■参加者紹介 

 

今年度、第２回目の開催となります。 

 

７月７日の豪雨では、職員４名に影響があり、また、緊急でのショート

ステイ受入要請が 1件あり、実際に入所されました。 

地域の方と協議し、今後、施設として何が出来るかを考える必要があり

ます。 

池内区長さんや清水防災士さんと詳細を検討していく事にしています。 

 

今年９月を目途に、なないろカフェの運営を就労支援事業としての営業

ではなく、一般営業での運営へと変更いたします。 

地域の方が会合を行う際や、サロン的な利用等、地域交流の場としても

有効に活用してください。 

 

８月５日は、夏祭りを開催します。皆様お誘い合せの上ご来場下さい。 

 

 

□運営推進会議 参加職員の自己紹介 

社会福祉法人 泰斗福祉会 本部事務局 事務局長 森一世 

 

 



■身体拘束廃止委員会 

より 

 

 

 

 

 

 

□身体拘束廃止に関する指針について 

・施設が定めている身体拘束に関する指針について、説明を行う。 

・現在の施設での身体拘束の現状を報告。 

  本日現在、対象者は特養にて１名。 

ご本人の安全な生活の為、ご家族様了承のもと、やむを得ず実施中。 

指針に基づき、状況・時間等を記録し、身体拘束廃止委員会にて、

情報を共有している。 

 

・今年度の職員研修計画を立案しました。 

その中で、身体拘束廃止に向けた研修を行います。 

地域の方にも研修（勉強会）に参加していただけるよう、随時ご案内

を行います。専門的な難しい内容の研修ではありませんので、お気軽

に参加ください。 

 

 

 

 

特別養護老人ホーム 風早の家 

（地域密着型介護老人福祉施設入所者生活介護） 運営推進会議  

出 席 者 

【ご利用者】０名 

【家族代表】１名 

【地域包括センター 北条】１名 

【松山市役所 介護保険課】１名 

【法人 理事・評議員】３名 

【地域の方】町内会長 民生児童委員 

【事 業 所】（施 設 長） 近藤 浩之 

（風早の家） 坂田 毅 

事業所からの 

状況・活動報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜利用状況＞ 

入所者数２９名（満床）男性３名・女性２６名 

（要介護度）介護２：２名 

介護３：１２名 

介護４：７名 

介護５：８名 

 

＜活動報告＞ 

    ６月２１日（木）昼間想定の避難訓練開催 

 

 



 

■質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ（理 事より）：ショートステイすぼきの稼働率や、受入を実施してい

る地域（松山や今治等）をこの場で披露しても良いの

ではないでしょうか？ 

また、お受けしている方の介護度などの内訳も教えて

下さい。 

特養に関してですが、ご利用者の入居年数を報告して

いただければと思います。 

   

 

Ａ（施設長より）：申し訳ありません。 

今回、正しい数字を準備できておりませんので、次回

の運営推進会議で報告いたします。 

 

 

 

 

 

デイサービス かしま（地域密着型通所介護） 運営推進会議 

出 席 者 

【ご利用者】０名 

【家族代表】０名 

【地域包括センター 北条】１名 

【松山市役所 介護保険課】１名 

【法人 理事・評議員】３名 

【地域の方】町内会長 民生児童委員 

【事 業 所】（施 設 長） 近藤 浩之 

（か し ま） 中山 幸恵 

事業所からの 

状況・活動報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜利用状況＞ 

１日の利用定員：１８名（現在、利用者登録者数４３名） 

  男 女 比：男性１１名 女性３２名 

  年齢構成：（最高年齢）９７歳 ～（最低年齢）６６歳 

  介 護 度：要支援１－４名 

要支援２－７名 

要介護１－１１名 

要介護２－１０名 

要介護３－４名 

要介護４－４名 

要介護５－０名 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■質疑応答 

 

 

稼 働 率：７０パーセント 

 

（その他利用者様の動き） 

      入院中２名・利用休止３名・月末利用再開予定１名 

 

＜日中活動＞ 

（写真にて報告） 

・毎週木曜日に移動スーパーとくし丸 

   大変好評で、毎週、みなさんが買い物を楽しみにされ

ています。 

   地域の方もご利用いただけます。 

   保育園のお昼寝の時間と重なる為、音楽を流す等のお

知らせができませんが、毎週木曜日の１３：３０頃に

特養玄関前に来ますので、ぜひご利用下さい。 

 

 

Ｑ（事業所より）：月１回１時間程度、ご利用者様と将棋を指せる方を探

しています。 

なかなか相手が見つからないので、どなたかお知り合

いにおられましたらぜひご紹介下さい。 

 

Ａ（地域の方より）：地域の公民館活動でも、囲碁の他に将棋も始めたと

ころです。また、みなさんに声をかけてみます。 

 

Ａ（ご家族様より）：特養の家族ですが、よく面会には来ますので、その

際にタイミングが合うようなら、私でよければお相

手しましょうか。 

 

 （事業所より）：ありがとうございます。ぜひよろしくお願いします。 

よろしければ、会議後に日程調整等させてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



小規模多機能 にじいろ（小規模多機能型居宅介護） 運営推進会議 

出 席 者 

【ご利用者】０名 

【家族代表】１名 

【地域包括センター 北条】１名 

【松山市役所 介護保険課】１名 

【法人 理事・評議員】３名 

【地域の方】町内会長 民生児童委員 

【事 業 所】（施 設 長） 近藤 浩之 

（にじいろ） 杉森 理代・宮本 武 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■質疑応答 

 

 

 

＜利用状況＞ 

６月登録者数：１２名 （男性４名・女性８名）           

要介護１－１名 

要介護２－４名 

要介護３－３名 

要介護４－１名 

要介護５－３名 

 

（ご利用状況） 

  通い・訪問でのご利用：５名 

  連 泊 で の ご 利 用 ：７名 

   ※添付資料を見ながら、ご利用者の利用状況・ご家庭での状況等を

説明。また、連泊でのご利用の理由等もあわせて説明。 

 

 

＜その他の動き＞ 

○他事業所ケアマネより、要介護１女性の利用相談がありました。 

８月１日より利用開始となる予定です。 

 

○社会福祉法人 泰斗福祉会 夏祭りに、利用者さん本人やご家族も、

全員ではありませんが、参加予定です。 

 

 

 

Ｑ（家族代表より）：スリッパ立ての設置、ありがとうございます。 

消毒も出来れば、更に良いのですが。 

 

A（施 設 長より）：提案していただきありがとうございました。 

ご意見をいただいてから時間はかかりましたが、改



 

 

 

 

 

善しました。 

今後も衛生面に気をつけた取組みを行います。 

確かに消毒や除菌も必要です。早急に除菌剤を手配

します。 

 

 

Ｑ（行 政より）：小規模多機能のサービスは、居宅介護であって入所施

設ではありません。 

連泊を行うにあたってやむをえない理由は何なのか

考える必要があります。 

また、利用者さんを、本当にその方にとって必要なサ

ービスへ移行する必要も出ています。 

 

Ａ（事業所より）：ご家族様の強い希望により「にじいろ」での連泊とな

っているご利用者もおられ、事業所としても悩ましい

ところです。 

ご利用者様個々の状況を勘案しながら、事業所とし

て、その方にとっても、他のご利用者様にとっても不

利益にならないサービス方法を模索しています。 

もちろん連泊でのご利用が多い現状をこのままで良

いとは考えていませんが、次回より、ご利用者の利用

状況をお伝えする書類として、もう少し具体的なもの

を準備し、やむを得ず連泊でのご利用中の方の状況を

ご理解いただきやすいものにしていきます。 

 

Ａ（施設長より）：連泊の方への関わりは、今後も特養・ショートステイ・

デイサービスの他事業所とも連携し、施設全体で協議

していきます。 

また、連泊の方の介護度や利用経過月日、理由等を随

時報告致します。 

今後も皆様からのご意見をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



■その他 全体質疑応答 

■質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■連絡事項等 

Ｑ（評議員より）：夏祭りには、私も毎年参加しています。抽選会にも参

加していますが、何も持って帰る事が出来ない事が多

いです。 

小さいものでも良いので、来てくださった方全員に参

加賞を配布すれば、参加者も増えるのではないでしょ

うか？ 

 

Ａ（施設長より）：ご意見、ありがとうございます。 

夏祭り開催後に行う反省会で、提案させていただきま

す。 

 

 

Ｑ（区 長より）：昨日の台風では、地域には被害が無かったようです。 

なにしろ、７月７日の豪雨の影響が大きすぎて、改修

十分出来ていない所があります。 

地域としては、何かあれば風早の家を頼りにします。

今後、話し合いが出来る機会を設けて下さい。 

 

Ａ（施設長より）：合同防災訓練もありますので、早急に話し合いを行う

機会を作ります。 

 

 

 

 

□次回、開催予定について 

  平成３０年９月２５日（火） 

  詳細は、お送りする次月の案内文書を参照して下さい。 

 

 

 


